



Reportes de lectura

Jeffrey ibarra Hernández

Reportes de lectura de antropología médica II

Parcial I

Antropología medica II

Licenciatura en medicina

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 2 de marzo del 2025

antropología médica / Jeffrey

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz,

El departamento de historia de la medicina se han dedicado a estudiar e investigar como se han dado algunas enfermedades y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, que ha empezado ha construir una identidad médica para así poder comprender algunas de las prácticas tradicionales que en algunos casos se sigue manteniendo hasta el día de hoy. Estas investigaciones se han utilizado para una metodología más religiosa junto con un análisis que tienen una evidencia histórica junto con un icono diagnóstico (La interpretación de figuras y el arte prehispánico).

Micetoma en la época prehispánica se documenta que este síndrome inflamatorio crónico en algunos restos de esqueletos de la cultura Tlatilco que confirmaron su existencia. Se han analizado figuras que podrían representar enfermedades con ascitis (retención de líquidos), que esta relacionadas con una deidad (Tlaloc) se creía que

Jeffrey Flores

Nace la antropología médica

Gonzalo Aguirre Beltrán fue una figura central en la antropología mexicana y un pionero en la indigenismo y en el estudio de la antropología médica. Su trabajo se desarrolló en un contexto histórico en México buscaba integrar a las comunidades indígenas a la sociedad nacional, tras la revolución Mexicana. Aguirre Beltrán fue un intelectual orgánico, en el sentido gramsciano, ya que combino su labor académico con la aplicación práctica de sus ideas en políticas públicas, especialmente durante su duración en el Instituto Nacional Indigenista (INI). Su formación como médico y antropólogo le permiten abordar los problemas de salud y de desarrollo en las comunidades indígenas, la historia y la sociología. Su obra no solo tuvo un impacto académico, sino que también influyó en la política indigenista de México especialmente durante el sexenio de Luis Echeverría cuando Aguirre

Concepción mágico-religiosa de la medina en la américa prehispánica

Las civilizaciones prehispánicas de América tenían una visión del mundo profundamente influenciada por la naturaleza y lo sobrenatural. Su cosmovisión incluida sus creencias en dioses y espíritus que influían en la salud y la enfermedad eran y serán de gran importancia. La medicina precolombina estaba basada en un enfoque mágico-religioso en el que las enfermedades eran interpretadas como castigos divinos, posesiones espirituales o desequilibrios energéticos (K'i, chaca). Cosmovisión y su influencia en la medicina. Las culturas prehispánicas tenían una concepción particular del universo y el tiempo lo que influyó en su religión o cultura para que ellos fiesen una comprensión de la salud y enfermedad completamente diferente. La medicina estaba entrelazada al igual con su compresión porque ellos creen y piensan que funcionan.

consideraciones antropológicos en el proceso de formación profesional del médico general

La importancia de comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional integrando las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural. Se destaca la relevancia de teorías como las de Edgar Morin, Vygotsky y cole que enfatizan la interrelación entre lo biológico y con lo cultural en el desarrollo humano. Esta visión holística es crucial en la formación del médico general, ya que su objetivo de estudio es el ser humano en su totalidad, no solo desde una perspectiva biológica, sino también sociocultural. En cuba la educación médica enfrenta el reto de formar profesionales como competencias científicas y humanistas, que son capaces de abordar los problemas de salud como un enfoque integral y preventivo. Se subraya la necesidad de integrar la antropología, espe-

Biblofgrafias

1. Espinosa, F. (2009). Historia, Antropología y Medicina. Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social. 47-3. (233-235).
2. Aguirre-Beltrán, G. (1955). Nace la Antropología Médica. Instituto indigenista Interamericano.
3. Frisancho-Velarde, O. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Acta médica Peruana. V.29. Lima, Perú.
4. Quertz Méndez, O. Orozco Hechavarría, O. Montoya Rivera, C. Beltrán Maret, M. Caballero Herrera, M. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Facultad de ciencias Médicas, Nº2. Santiago de Cuba.